

Fecha: 09-01-2026

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: Comunas apuestan por coordinación para disminuir inseguridad en playas

Pág. : 3

Cm2: 870,6

VPE: \$ 2.093.700

Tiraje:

10.000

Lectoría:

30.000

Favorabilidad:

No Definida

Municipios costeros del Gran Concepción como Tomé, Penco y Lota deslizan estrategias

15

Comunas apuestan por coordinación para disminuir inseguridad en playas

Se busca activar patrullajes planificados que consideran rondas nocturnas, caballos y bicicletas. Televigilancia también es clave.

Por Nicolás Arrau Álvarez

nicolas.alvarez@diarioelsur.cl

En medio de un contexto de calor extremo, buena parte de las comunas costeras del Gran Concepción dio en los últimos días el vamos a la temporada de playas 2026. Con ello, también aprovecharon de activar planes especiales para potenciar la seguridad, sobre todo frente a la masiva llegada de visitante a sus zonas costeras.

Es así que municipios como Penco, Tomé y Lota lideran hoy estrategias para disminuir incivilidades y delitos a través de iniciativas que consideran, por ejemplo, patrullajes planificados –algunos de ellos nocturnos o en bicicleta–, o un rol conjunto con la Armada y Carabineros. La presencia de la televigilancia también es un elemento clave en este trabajo, según cuentan parte de las comunas.

ROL COLABORATIVO Y TELEVIGILANCIA

En Tomé, una de las principales medidas es la elevación del retén de Carabineros de Dichato a tenencia temporal, lo que permitirá aumentar la dotación de funcionarios policiales y mejorar la capacidad de respuesta en uno de los balnearios más importantes de la Región. Este refuerzo considera personal de infantería, motoristas, ciclistas y patrullajes a caballo, especialmente en sectores de playa y zonas de difícil acceso.

“Estas acciones se enmarcan en el Plan Verano Seguro, impulsado por el municipio en coordinación con Carabineros, el cual contempla patrullajes mixtos, controles preventivos y mayor presencia policial en sectores de alta concurrencia”, dice el alcalde Italo Cáceres, quien agrega que, desde el ámbito municipal, el despliegue se fortalece con patrullajes preventivos en bicicleta, con ocho equipos operando en sectores como Dichato, Bellavista, Coliumo y El Morro y, por



En Penco proyectan recibir más de 500 mil visitantes durante estos meses de verano.

primera vez, un sistema de patrullaje municipal 24/7.

En materia tecnológica, el municipio mantiene operativa una Central de Televigilancia Municipal 24/7, que integra más de 200 cámaras de seguridad distribuidas estratégicamente en la comuna. A esto se suma la implemen-

tación del primer “botón de pánico” de carácter regional, junto a puntos seguros inteligentes, especialmente en explanadas, paseos peatonales y espacios de alta afluencia.

Penco, por su parte, puso en marcha el plan “Costa Segura Penco”, una alianza operativa en

tre la Dirección de Seguridad Pública, inspectores municipales, Carabineros y la Armada para reforzar la prevención de incivilidades y el resguardo en las cuatro playas habilitadas de la comuna durante el verano. Se espera que en la temporada más de 500 mil visitantes lleguen a sus playas.

En la práctica, el borde costero operará con patrullajes planificados, puntos de apoyo y fiscalización conjunta, permitiendo una respuesta más rápida ante situaciones de riesgo y un control preventivo focalizado en los sectores de mayor flujo de público. Así, la Dirección de Seguridad Pública desplegará dos móviles diarios con inspectores municipales, con refuerzo los fines de semana durante toda la temporada estival, concentrando recursos en horarios de mayor concurrencia. Además, el plan contempla dos módulos con inspectores operando como puntos de coordinación y atención a lo largo del borde costero, asegurando cobertura territorial y apoyo directo a la comunidad.

“El trabajo interinstitucional considera también el aporte de la

Armada, mediante la Policía Marítima y su despliegue con cuatrimoto, fortaleciendo la vigilancia y capacidad de desplazamiento en sectores de playa. En paralelo, Carabineros complementará el control preventivo con patrullajes, incluyendo presencia en bicicleta, favoreciendo cercanía con el público y mayor cobertura en zonas de tránsito peatonal”, señala Rodrigo Vera, jefe comunal.

PATRULLAJES NOCTURNOS

En el caso de Lota describen como punto novedoso las “fueras fiscalizaciones” en el borde costero, en especial a través de rondas nocturnas que se repiten en diversos áreas y horarios para prevenir delitos. Una de las últimas acciones impulsadas por Seguridad Pública permitió, por ejemplo, cursar 15 infracciones, la mayoría por consumo de alcohol en playas y caletas lotinas.

“Aquel despliegue contó con la participación de Armada, Carabineros e inspectores de Seguridad Pública del municipio.

El alcalde Jaime Vásquez añade que la playa Colcura la tienen totalmente habilitada y que allí

infracciones, la mayoría por consumo de alcohol, se cursaron sólo en un patrullaje nocturno efectuado en Lota.

Las acciones se enmarcan en el Plan Verano Seguro, impulsado por el municipio en coordinación con Carabineros, el cual contempla patrullajes mixtos, controles preventivos y mayor presencia policial”.

Italo Cáceres, alcalde de Tomé

El trabajo interinstitucional considera el aporte de la Armada, mediante la Policía Marítima y su despliegue con cuatrimoto, fortaleciendo la vigilancia y capacidad de desplazamiento”.

Rodrigo Vera, alcalde de Penco

Funcionamos 24/7, en comunicación directa con Carabineros, con quienes estamos desarrollando, junto a la Armada y PDI, operativos nocturnos para fiscalizar fogatas y consumo de alcohol”.

Jaime Vásquez, alcalde de Lota



Plan Verano Seguro fue lanzado por Tomé durante los primeros días de esta semana, en el sector de Dichato.

existe una presencia permanente de Carabineros, Armada y Seguridad Pública. “Este año también instalamos una caseta de seguridad en el ingreso principal. Nosotros funcionamos 24/7, en comunicación directa con Carabineros, con quienes estamos desarrollando, junto a la Armada y la PDI, operativos nocturnos para fiscalizar en el borde costero fogatas y consumo de alcohol”, destaca.

EL SUR también consultó al municipio de Coronel, pero hasta la hora de cierre de esta edición no hubo respuesta.